

Julia Ramos debe explicar uso de recursos

La exministra de Justicia y exdirigente de la Confederación de Mujeres Campesinas Bartolina Sisa, Julia Ramos, recibió del liquidado Fondo Indígena 4,2 millones de bolivianos para proyectos que cumplieron los plazos de ejecución de acuerdo al informe de la interventora Larisa Fuentes.

Un proyecto de 5,4 millones de bolivianos fue presupuestado para la “construcción de estanques y reservorios de riego en la comunidad de Colón Sud” y, por el mismo, el Fondo le desembolsó a Ramos un total de 2,6 millones de bolivianos.

Otro proyecto, denominado “Control social de las mujeres de la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas de Bolivia Bartolina Sisa” recibió 313.650 bolivianos para un costo total de 627.300 bolivianos.

También solicitó 909.753 bolivianos para la “capacitación y equipamiento para la confección de prendas de vestir y artesanías”. La entidad desembolsó para la ejecución de ese proyecto 592.651 bolivianos.

Finalmente, por el quinto proyecto denominado “escuela de formación de gestión, planificación y elaboración de proyectos de la Confederación Nacional de Mujeres Campesinas” recibió 296.625 bolivianos, de un monto presupuestado de 395.500. Felipa Huanca es responsable de ejecución de esa obra. La suma total da 4,2 millones.

Más de 100 cabañas exponen alta genética y productividad

Con la presencia de más de 1.000 bovinos, equinos, ovinos y caprinos, más de 100 cabañas participantes y la realización de 17 remates, el sector pecuario se convierte en una de las estrellas de la muestra ferial.

La alta genética y la alta productividad serán expuestas en los 10 días de la cita.

Entre los bovinos cebuinos están las razas nelore, nelore mocho, brahman, gyr, gyr holando y guserá. En los bovinos lecheros destacan las razas holando, jersey y pardo suizo. También figuran los bovinos europeos en su raza criolla y de razas formadas (brangus, senepol, braford, murray grey y tropicana). Asimismo, aparecen los de origen japonés con la raza wuagyú y las minivacas.

En los equinos se destacan las razas andaluz, árabe, cuarto de milla, mini poni falavela, paint horse y paso peruano. Mientras en los ovinos surgen santa inés y dorper. En los caprinos sobresalen las razas saanen y anglo nubiana, según indicaron los representantes del sector pecuario.

El plato fuerte de la actividad se centra en los remates. Precisamente ayer se dio inicio a la puja en el marco de la Expocruz 2015.

Comenzó la puja

La cabaña El Trébol abrió el telón de las pujas con el 2o. remate Brahman Productividad Ganadera en el salón Guaraní de la Fexpocruz.

Denis Prata Abularach, jefe de Ganadería Bovina Genética de la cabaña El Trébol, informó de que en el remate se invitó a la cabaña Los Búhos, de Gonzalo Montenegro; Ganadería K de Oro, de Wálter Kuljis; cabaña El Tordo, de Romer Osuna, y cabaña La Francisca.

En la puja se ofertó 27 lotes, de los cuales tres fueron hembras preñadas de un grupo selecto de donantes de embriones. Los machos vendidos destacaron por ser producto de inseminación artificial, algunos de fertilización in vitro, es decir, que las matrices, madres de estos toretes, fueron seleccionadas por tipo, pureza racial y por la carga genética que llevan en su linaje.

“Tenemos hijos de grandes campeones. Aquí hay animales provenientes de una familia de trayectoria y con linaje campeón”, dijo Prata.

El programa de remates continúa el 14 de septiembre con el VI remate Toros top de cabañas San Vicente y Rancho La Caldera, luego le sigue la puja XIII de Nelore 100 toros élite de cabañas Las Madres.

El 16 de septiembre destaca el 10 remate Estrellas Brahman de Rancho Círculo A de cabaña Los Búhos. Posteriormente está el décimo remate Alianza del Nelore de cabañas Asubí, capiguara, Chaco Lejos y Esterlina. Para el 18 de septiembre se organiza el 21er. remate internacional Nelore de Oro de cabañas Rancho La Caldera y San Vicente.

Jueces internacionales

Para los juzgamientos de los bovinos cebuinos se tendrá la presencia de cuatro jueces provenientes de Brasil (Otavio Batista Oliveira Vilas Boa, Ricardo Gomes de Lima, Paulo César Guedes Miranda y Alan Marcolini Campidelli), miembros de la Asociación Brasileña de Criadores de Cebú (ABCZ).

En los juzgamientos de los bovinos lecheros se invitó al juez John Burket de la Asociación Holstein de Estados Unidos. También destacan los jueces Guillermo Marchisio de Argentina, un juez del Perú y otro de Brasil. En los equinos se tendrá la presencia de un juez nacional.

Por otro lado se tienen programadas actividades paralelas como el Club del Cebú, conferencias, demostraciones ecuestres, exposición latinoamericana de canes, actos de premiación, la llegada de la cabalgata Rienda Suelta 'Recuperando Tradiciones', el desfile de campeones y la presentación de los grandes campeones de todas las razas

Piden a Cocarico que interceda por la FES

El titular de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, pidió al ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, y a la presidenta de la Cámara de Diputados, Gabriela Montaña, que intercedan para que el proyecto de ley 219 respete lo acordado sobre la revisión a la Función Económica y Social (FES) en la Cumbre Agropecuaria en la que participó el vicepresidente del Estado Álvaro García Linera.

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó el miércoles esta normativa, que amplía de manera excepcional de 2 a 5 años el plazo de verificación de la FES de los predios agrarios.

“No fue lo acordado y no fue lo que se consensuó en la Cumbre Agropecuaria, en la cual se quedó que sea por cinco años de forma indefinida y no de forma excepcional o por única vez, como fue aprobado en Diputados”, manifestó Roda.

En Senadores

Ahora que el proyecto de ley pasó a manos de la Cámara de Senadores, la dirigencia del sector agropecuario está haciendo las gestiones correspondientes para reunirse con el presidente de este órgano legislativo, José Alberto Gonzales Gonzales. Se buscó al legislador pero no se lo pudo ubicar